

**E
N
S
A
Y
O** *Territorio, población y
aprovechamiento de la tierra
en el municipio de Chinchilla
a mediados del siglo XVIII*

Por José Sánchez Ferrer*

INTRODUCCIÓN

EL reinado de Fernando VI (1746-1759) constituye, según GARCÍA-BAQUERO GONZÁLEZ¹, un periodo de transición entre el prerreformismo de la primera mitad del siglo y el reformismo carolino. El monarca comenzó su reinado con el mismo equipo de gobierno que su padre, es decir, con el Marqués de Villadarias, al frente de las Secretarías de Estado y de Justicia y Gobierno Político, y con el Marqués de la Ensenada, en los restantes ministerios. Muy pronto, el primero fue sustituido en la Secretaría de Estado por José Carvajal. A partir de aquí, la estructura ministerial descansaría en el equilibrio de la fórmula Carvajal-Ensenada.

De acuerdo con su programa de gobierno, explicitado a través de una larga serie de informes, dictámenes y proyectos, el Marqués de la Ensenada abordó el que ha sido considerado su proyecto más ambicioso: reformar en profundidad el sistema fiscal de Castilla,

¹ GARCÍA-BAQUERO GONZÁLEZ, A. «De Felipe V a Carlos III» en *Historia de España: el reformismo borbónico (1700-1789)* (Dirigida por Antonio Domínguez Ortiz). Vol. 7. Barcelona, 1987. Págs. 182 y ss.

* JOSÉ SÁNCHEZ FERRER, Doctor en Historia por la Universidad de Valencia, ejerce como profesor en el I. B. «Bachiller Sabuco» y en el Centro Asociado de la U.N.E.D., ambos en Albacete. Es miembro del Instituto de Estudios Albacetenses y forma parte de su Junta Directiva como Secretario Técnico y Presidente de la sección de Etnología. Ha publicado diversos libros y artículos sobre temas etnológicos e histórico-artísticos de la provincia de Albacete.
